

Hinweise zum Datenschutz für Mitglieder/Freunde im „Blaues Kreuz in Deutschland e. V.“

Für den Blaues Kreuz in Deutschland e. V. als Mitglied im Diakonischen Werk der EKD ist in Datenschutzfragen das „Kirchengesetz über den Datenschutz der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD-Datenschutzgesetz – DSG-EKD)“ vom 15. November 2017 maßgeblich.

Um unsere Mitglieder und Freunde angemessen zu unterstützen, zu informieren, für vereinsinterne Abläufe und auch um rechtliche Vorgaben erfüllen zu können, benötigen wir gewisse personenbezogene Angaben von allen Mitgliedern und ggf. auch weiteren Personen. In jedem Fall sind dies:

- Name
- Anschrift
- Geburtsdatum
- Geschlecht
- Verheiratet/nicht verheiratet (wegen Beitragssatz für Paare)
- Bezieher unseres Magazins
- Bankinformationen zu Mitgliedsbeiträgen
- Ämter (Vereinsorgane)
- (wo zutreffend) Datum des Beginns der Mitgliedschaft
- (wo zutreffend) Mitgliedsnummer (wird von Ortsebene oder der Bundeszentrale vergeben)
- Zuordnung zur jeweiligen regionalen oder Ortsebene

Die rechtliche Verarbeitungsgrundlage dafür bieten § 6 Nr. 5, ggf. auch Nr. 3 und Nr. 6, DSG-EKD. Darüber hinaus verarbeiten wir weitere Daten, wie Mitgliedschaften in Gremien und Teilnahme an Seminaren/Fortbildungen und anderen Veranstaltungen.

Wenn Sie uns weitere Informationen zu Ihrer Person mitteilen, verarbeiten wir diese auf Basis Ihrer Einwilligung (§ 6 Nr. 2 DSG-EKD).

All diese Daten werden gespeichert, solange wir diese für die Beziehung zu Ihnen und auf Grund gesetzlicher Anforderungen benötigen. Danach werden die Daten gemäß unserem Löschkonzept gelöscht.

Eine Weitergabe an Dritte erfolgt nur bei vorliegender Rechtsgrundlage.

Sie haben jederzeit das Recht auf unentgeltliche Auskunft über Ihre gespeicherten personenbezogenen Daten, deren Herkunft und Empfänger und den Zweck der Datenverarbeitung sowie ein Recht auf Berichtigung, Sperrung oder Löschung dieser Daten, sofern dem aus rechtlichen Gründen nichts entgegensteht.

Hierzu sowie zu weiteren Fragen zum Thema personenbezogene Daten können Sie sich jederzeit an die Bundeszentrale des Blauen Kreuzes in Wuppertal wenden.